

| 町名 | 世帯数 | 総数 | | |
|-----|-------|-------|-------|-------|
| | | 計(人) | 男(人) | 女(人) |
| 河原子 | 912 | 1,795 | 906 | 889 |
| 東多賀 | 1,481 | 3,009 | 1,550 | 1,459 |
| 学区計 | 2,393 | 4,804 | 2,456 | 2,348 |

令和4年10月1日現在



発行責任者
 河原子学区コミュニティ推進會
 会長 鈴木 東 男
 事務局 日立市東多賀町3-7-5
 ☎ 33-3746
<http://www.c-kawara.com>



河原子学区防災訓練(兼)日立市総合防災訓練を終えて



煙道体験



防災本部

11月5日(土)河原子交流センターにおいて令和4年度河原子学区防災訓練兼日立市総合防災訓練が開催されました。当初は、河原子小学校の体育館で児童を含めた防災訓練を予定しておりましたが、児童へのコロナウィルスの感染が危ぶまれることから、児童の参加を取り止めて開催場所を交流センターへ変更しました。

コミュニティ推進會では、コロナ感染症対策に万全を期すため、防災訓練への参加者(町内会長、民生委員、消防団、PTA、親父の会、ボランティア団体など)に限定させていただきました。

防災訓練では、コミュニティ推進會で作成した防災マニュアルに沿っての防災本部の立ち上げ訓練と、体験型訓練(受け付け開設、給水タンクの組み立て、段ボールベットの組み立て、パーティションの組み立て、煙道体験、炊出し)を実施しました。

今回の訓練に参加された皆さんが真剣な眼差しで取り組んでいる姿がとても頼もしく印象的でした。

最後に、市役所と消防署より講評をいただき、無事防災訓練が終了しました。これからも、コミュニティ推進會は、防災訓練を通して安心・安全な街づくりを進めて行きます。

防災士のワンポイントアドバイス

災害時におけるゴミ袋の活用術

現在、多くの家庭では日立市指定のゴミ袋を常備していると思います。ぜひ防災グッズとして、以前使用していたゴミ袋(45リットル以上)の備蓄をお勧めします。

水の運搬に活用できるだけでなく、断水時の簡易的なトイレ【他に凝固剤(水分などを吸収)を準備】としても活用ができます。

その他にも、ゴミ袋の底を丸く切り取れば、簡易的なレインコートとして活用ができます。

ご紹介したゴミ袋(45リットル以上)は、工夫次第でさまざまな使い道がありますので、多めに確保すると良いでしょう。なお、ゴミ袋の色を選ぶ際は、黒色が青色と比べ保温性が高いです。



ゴミ袋のレインコート



再発見ウォーク

～潮風に向かって河原子旧跡を訪ねて～



烏帽子岩の前にて

10月1日(土) 爽やかな秋空のもと、総勢39名で再発見ウォークが行なわれました。

東福寺↓天満神社↓波切不動尊↓河原子乃夜雨↓烏帽子岩↓河原子台場跡↓河原子北浜スポーツ広場まで、潮風を浴びながら 約4kmウォーキングを楽しみました。

各場所では案内人の詳しい説明があり、参加者からの質問も多く大いに盛り上がりました。

今回初めて版画家、川瀬巴水の「河原子乃夜雨」「河原子エボシ岩」二つの作品の説明があり、河原子の歴史に多くの関心が寄せられています。



10月19日(水) 今回のおもちゃライブラリーは「ハロウィン」にちなんだ飾りつけをして開催しました。

子どもたちはハロウィンの飾りつけに目を輝かせ「はじまるよ」の歌に合わせてお遊びをスタートし段ボールのトンネルをくぐりぬけ、はしゃいでいました。

また「いとまき」「まつぼっくり」「どんぐりころころ」などの童謡を歌いながら楽しそうに、手遊びをしていました。帰り際には、ハロウィンの飾りの前でお互いに写真を撮りあっていました。

12月のおもちゃライブラリーは、親子相談会として7日(水)に開催クリスマス会は、21日(水)に開催されますので、ぜひご参加ください。

おもちゃライブラリー



秋の一斉清掃



皆さんありがとうございました!



10月8日(土) 午前8時から地域の方々275名の参加による清掃活動が行われ、およそ3.8トンの刈草が出ました。

交流センターでは、午前9時から、刈草の回収、烏帽子岩周辺の刈草のまとめ、大川の清掃を行いました。

参加者は、市役所から1名、日立北高の女子生徒1名、親父の会1名、その他常任委員の総勢31名でした。ご協力有り難うございました。

今回の行事で特筆すべきは、参加者の高齢化が進む中、若い方が関心を持って参加してくれたことです。

ますます地域の行事に若い方が参加されることを願っています。



健康講演会

10月26日(水) 日鉦記念病院の腎臓内科医、塚原常道先生をお招きして「慢性腎臓病(CKD)の予防をしよう」のタイトルで講演をしていただきました。

本日の講演は

- (1) 慢性肝臓病の定義
- (2) 重症度分類
- (3) 心血管疾患のリスク要因について
- (4) 治療と予防

今回慢性腎臓病は予防できる可能性がある事を知りました。自分自身が病気を知り自己管理を適切に行い予防する事の重要性を理解できた素晴らしい講演でした。



塚原常道先生



二七電話詐欺発生状況

日立市内では、5月までほとんど二七電話詐欺の通報はありませんでしたが、6月から通報件数が増発しています。

6月5件、7月11件、8月9件、9月10件の通報があり、実被害が8件発生しており、被害総額は約5110万円に達しています。

市内二七電話詐欺被害状況

令和4年1月~9月末

| 詐欺形態 | 被害者 | 被害額 |
|------|-------|--------|
| 還付金 | 65才女性 | 150万円 |
| | 66才女性 | 50万円 |
| 架空請求 | 57才男性 | 266万円 |
| オレオレ | 80才女性 | 143万円 |
| | 80才女性 | 4000万円 |
| | 77才女性 | 100万円 |
| | 71才女性 | 150万円 |
| | 81才女性 | 250万円※ |
| 被害総額 | | 5110万円 |

日立署生活安全課聞取情報

※印 被害届提出なし

オレオレ詐欺においては、すべて現金の手渡しで被害に遭っています。

皆様、被害に遭わないために次の対策を徹底していただきますようお願いいたします。

- ① 固定電話は留守番電話に設定して、知らない番号には出ない。
- ② 自宅に不必要な現金を置かない。



総務委員会紹介

井上委員長をはじめ、島さん、薄井さん、岩渕さん、長山の5名で少数精鋭の委員会です。

主な活動は

- ① 年間行事の設定
- ② 正副会長会議12回/年
正副委員長会議6回/年
新任常任委員会1回/年
- ③ 生涯学習予定と実施
美味しい珈琲の入れ方教室
学区親睦ゴルフ大会
手打ち蕎麦教室
手造り味噌教室
手打ちうどん教室
グラウンドゴルフ大会
4コートゲーム大会



今後とも楽しい企画を考案してまいりますので、ご協力をお願い致します。

令和4年12月

令和5年2月の主な行事

| | | |
|-----------|-------------|-----|
| 12月17日(土) | 学区4コートゲーム大会 | 30名 |
| 12月25日(日) | 常任委員大掃除 | 55名 |
| 1月14日(土) | 賀詞交換会 | 80名 |
| 2月4日(土) | 3世代ワナゲ大会 | 20名 |

河原子交流センターの公式ロゴマーク完成

このたび、河原子交流センターではPR活動を目的としたイラストを作成することになり、茨城キリスト教大学のPOPコンテスト1位を受賞した小又千紗さん（同大学生）へ依頼しました。

イラストは、河原子のシンボルである「烏帽子岩」と太平洋の「青い海」をモチーフに国際感のあるデザインで考案していただきました。

今後は河原子交流センターの公式イラストとして、多方面にわたり使用してまいります。

POPコンテストとは、ポスター制作コンテストのことです。



お化粧直した交流センター

河原子の歴史(4)中世時代編

要害城跡の二ノ堀跡に、清水が湧いて出るところがあり「姫ノ井」といわれています。

この泉は要害城主孫澤権太夫頼茂の愛姫が化粧水に使ったとか、この水を汲んで風呂を沸かして入ったところ、病を治したなどと伝えられています。

一説には、この水はどんな旱魃（かんばつ）でも涸れることがないので、要害城の隠し井戸として設けられたもので、万一籠城戦の時は水の補給源として用いる目的であったともいわれています。

現在「姫ノ井」へ通じる散歩道は、堀跡が崩れる恐れがあるため立入禁止となっています。

参考資料「郷土かわらじ」著者 白土 清



点線で囲った箇所が「姫ノ井」



頭の体操(4)

ある言葉を、変形した平仮名だけを用いて書いてあり、結婚という漢字に見えますよね。

結婚

結婚に関係した八文字の言葉です。さて、何と書いているでしょうか。答えは次号です。

前号頭の体操③の答えは

「ゆめにむかって」

でした。

桃靴

河原子の方言(4)



- ① イイプシ（言い方）が悪いから喧嘩になる
- ② ソンテニ（そんなに）乱暴にやると、中の物が（オッコワレルゾ）壊れるぞ
- ③ その話、チヨックラ（一寸）待ってくれ
- ④ もう少し腰を入れて、モツチャゲロ（持ち上げる）